

## 成人用肺炎球菌ワクチン接種に対する公費助成

公明党 池龜 瞳子  
いけ がめ むつこ

市政クラブ 佐古 一夫  
さこ かずお

**質問** 成人用肺炎球菌ワクチン接種は医療費の軽減にもつながることから、市として接種費用を助成してはどうか。

**答弁** 高齢者インフルエンザ予防接種と同じ条件設定で試算すると約1億7千万円を要する。厳しい財政状況から市の単独事業としての実施は難しうが、定期接種が望まれるため、北海道市長会を通じ国に財政支援等の要請を継続するほか、高齢者施設での感染症対策の充実と国の動向の把握に努めたい。(保健福祉部長)

日本共産党 市戸 ゆたか  
いちのへ

視覚障がい者の同行援護

### 議会を傍聴しませんか

本会議はどなたでも傍聴することが可能です。本会議を傍聴するときは、市役所8階の傍聴席入り口へ、また委員会を傍聴するときは、市役所7階の議会事務局へお越しください。

なお、会議の日程については、議会予定表を議会事務局や各支所に備え付けているほか、ホームページにて掲載しております。

(ホームページのアドレス)

<http://www.city.hakodate.hokkaido.jp/gikai/>

**質問** 今後の医療制度改革などを見通し、市立函館病院のあり方、方向性をどう考えているのか。

**答弁** これまで救急センター地域がん診療連携拠点病院等の認定施設としての強みを活かしつゝ、国の医療政策の動向を注視し、地域の急性期病院の役割を果たすため、経営改善を行ってきた。今後も、さらに高度な医療を提供するため、一般病床を高度医療が行える病床に切り替えるなど、診療報酬上、高く評価される高度急性期病院を目指していく考えである。(病院局長)

市立函館病院のあり方  
市政クラブ 佐古 一夫

### 「公共施設のあり方」の内容

民主・市民ネット 見付 宗弥  
みづけ ひろやす

市政クラブ 小林 芳幸  
こばやし よしゆき

市政クラブ 北原 善通  
きたはら ぜんつう

**質問** 今策定しようとしている「公共施設のあり方」とは、具体的にはどのような内容になるのか。

**答弁** 現在市が所有している約660のすべての施設について、その存在意義や利活用度により施設の必要性を判断するとともに、必要に応じて統合の可能性も検討する。また、管轄運営方法等についても、直営がよいのか、あるいは指定管理者の導入、民間への譲渡、他の目的への転用、施設の廃止などについて検討を行うものである。(財務部長)

**質問** 冬場の通学路の安全対策として、どのような対応がされているのか。

**答弁** 学校周辺の歩道除雪や交差点、横断歩道付近の雪山の除去など、通学時の児童生徒の安全確保を図っている。さらに、町会や民間会社などの除雪や歩道のない通学路における除雪体制強化の検討、ボランティア活動の参加拡大を図り、冬期間の通学路の安全強化に努めたい。(土木部長)

### 通学路の安全対策

**質問** 同行援護とはどのような制度か。また、視覚障がいの方々が不安なく外出できるよう話し合うべきではないか。

**答弁** 外出時にガイドヘルパーが同行し、移動の支援のほか、代筆や代読、排泄、食事の介護等の支援を行なう福祉サービスである。視覚障がい者団体との懇談会の場で、このサービスの考え方について意見交換もしているが、今後もう説明しながら適切な支援に努めたい。(保健福祉部長)

日本共産党 市戸 ゆたか  
いちのへ

視覚障がい者の同行援護

### 行財政改革での職員給与削減

市民クラブ 小野沢 猛史  
おのざわ たけし

### 災害図上訓練と人材育成

日本共産党 本間 勝美  
ほんま かつみ

**質問** 職員給与の削減について、市長は選挙戦を通じて断固行うと述べていたのが、裁判になれば負けるかもとの発言もあり変化している。なぜ、いつ変わったのか。

**答弁** 私自身はとりわけ変わったとは思っていない。これまで様々交渉を行い、時間的制約や訴訟の問題等も考え合意である。ほとんどの事項は継続協議となつており、あきらめたということではないし、今の時点の合意で満足ということでもない。(市長)

日本共産党 本間 勝美  
ほんま かつみ

災害図上訓練と人材育成

### 第1回臨時会（5/24）議決結果

◎=満場一致で可決・承認

(平成24年度補正予算)

- ◎ 函館市国民健康保険事業特別会計
- ◎ 函館市自転車競走事業特別会計
- (専決処分の報告)
- ◎ 函館市税条例の一部改正

**質疑** 「函館市自転車競走事業特別会計補正予算」について、民主・市民ネットの阿部 善一議員が質疑を行いました。

### 北海道新幹線の新駅名

**質問** 経済が停滞する中、これまで取り組んできた人々の思いを考えると、新幹線の新駅名は「新函館」が一番ふさわしいと考えるがいかがか。

**答弁** 新幹線の駅名はJRが開業1年前までに関係自治体等の意向を踏まえ決定しており、同様の取り扱いになると考へている。当市の長年の取り組みの経過、知名度や新幹線利用者にとってのわかりやすさ、新函館の名称が広く使われている現状等を考え、「新函館」という名称が最も望ましいと考えている。(市長)